

Pasan de 3.000 los prisioneros hechos en el Ebro en dos días

Los checos abusan de la paciencia alemana VAN A SER MOVILIZADAS LAS QUINTAS DE 1925 A 1921

De madrugada, la emisora oficial de Berlín, en su emisión de idioma castellano para la América española, ha glosado los juicios de la Prensa alemana en relación con las violaciones del territorio del Reich por aviones checos. También se hacía eco del estado de opinión, muy excitado por cierto, en relación con el mismo asunto.

Ha llegado el momento—dejen de hablar en la lengua más clara. Desde hace meses los checos vienen abusando de la paciencia alemana, por lo que no debe extrañar a nadie que se protejan las fronteras del Reich con otros medios más eficaces.

Lord Runciman habrá podido darse cuenta de que se encuentra en la casa de locos de Praga, y que no podrá participar a Londres la extraordinaria indignación que los incidentes han causado en toda Alemania. Tal vez haya dado también lord Runciman un pequeño consejo a París.

De lo que queda transcrito se deduce la voluntad firme del Reich de impedir por todos los medios que en lo sucesivo se reiteren hechos de aquella naturaleza. Evidentemente Praga se ha convertido en un foco de provocaciones que no reparan en cometer hechos ofensivos para otros países. Casi podríamos decir que trata de hechos propios de responsables, porque ¿qué presiones de Checoslovaquia? ¿Con qué poderosos medios cuenta para hacer frente a lo que pudiera hacerse de su inexplicable actividad? Las provocaciones checas se antojan el vuelo de un mosquito alrededor de un león. Nos resistimos a creer que el Gobierno Hódza patrocine semejantes cosas. Mas nos inclinamos a admitir que son obra de los círculos militares de Praga que, según algunas informaciones, gozan poco a poco de una autonomía absoluta al margen, o incluso en contra, del Gobierno.

Lo indiscutible es que Alemania ha llegado al máximo de su conciencia y que, en verdad, puede justificar con numerosos testimonios, que son del dominio público, su conducta prudentemente ejemplar, y precisamente esta conducta ha de ser la que le dé la razón si en defensa de la soberanía de su territorio y velando por el prestigio del Reich, aplasta de zarzapalo al moscardón que en sucesivo intente abstraerle de pacífica labor interior y de su contemplación de los acontecimientos exteriores.

Como una confirmación más del espíritu provocador de ciertos elementos checos, se registra la violación del territorio polaco por tres aviones de bombardeo del Gobierno de Praga.

Tendrá razón la opinión alemana al denominar a Praga "casa de locos"?

Ha fallecido "Charlie Chan"

Warner Oland

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el día de hoy ha quedado absolutamente limpia la zona del valle del Ebro, entre Mequinenza y Fayón. La 42 División roja que la ocupaba ha sido destruida, y sus hombres, muertos, prisioneros o ahogados. Su armamento, abandonado en las barrancadas y trincheras, fué recogido por nuestros servicios, así como la gran cantidad de heridos abandonados sin curar por los rojos.

El número de prisioneros hecho en el día de hoy pasa de 1.000 y el de muertos es incalculable, pues a los recogidos en las trincheras y caminos hay que aumentar los centenares que quedan abandonados en las barrancadas y la gran cantidad de ahogados que arrastran las aguas del Ebro.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Hoy ha continuado la intensa actuación de la aviación en el sector del Ebro, batiendo concentraciones enemigas y destruyendo algunos puentes de los que el enemigo establece.

El día 6 una de nuestras escuadrillas bombardeó el aerodromo de Monjos, alcanzando a tres aparatos que en él había. El día 5, un avión rojo anfibio fué perseguido por aviones nuestros en el mar, ocasionándole grandes averías y poniéndole en precipitada fuga, salvándose gracias a haberse refugiado en la costa francesa. En el mismo día se bombardearon con gran acierto por la aviación los objetivos militares del puerto de Valencia; en los muelles y almacenes se produjeron violentas explosiones de municiones, y asimismo se ocasionó un enorme incendio en los depósitos de carburante de la C. A. M. P. S. A.

Salamanca, 7 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal.

El sábado quedaron destruidas seis Brigadas rojas

Los jefes rojos «siguieron» la batalla desde el otro lado del Ebro. Elogio merecido a la artillería nacional

El Caudillo recorrió los frentes y allí mismo, con sus colaboradores, planeó la gran batalla

¿Qué alegría hoy recorrer estos frentes del Ebro! La noticia de la gran victoria que ayer obtuvieron nuestros muchachos, había circulado rápidamente por todos los sectores, y como es lógico, fué acogida con grandes muestras de general entusiasmo por las tropas. Y no porque dudase nadie que había de llegar esta jornada luminosa, ya que todos la tenían por descontada y segura, sino porque para el ardor combativo de nuestros muchachos se tardaba ya demasiado en dar a los rojos internacionales el empujón y el escarmiento que merecía su pasada audacia, y se ha hecho con la máxima arrogancia la réplica a su aventura loca de pasar el Ebro perpetrada, como de costumbre, por sorpresa, con nocturnidad y alevosía, porque ya es un hecho demostrado que no les faltaron ayudas alevosas aquella noche...

Nosotros hemos replicado a plena luz del sol, dando el pecho, casi avisando al enemigo que le íbamos a atacar. Este es nuestro sistema de siempre; este es, como ahora se dice, nuestro estilo. Y es así porque una vez más, repito, nosotros no buscamos éxitos espectaculares ni vamos tras objetivos teatrales de farándula, sólo útiles para la propaganda embustera. Como ayer y siempre, perseguimos como objetivo esencial batirnos dura, reciamente, a fondo con el enemigo, cuanto más duro y a fondo mejor. Por ello se nos da un ardite que que esté o no prevenido cuando le atacamos. Antes bien preferimos que lo esté, porque con ello tenemos la seguridad de que presentará batalla con contingentes numerosos y los podemos destruir implacablemente. Así aconteció ayer.

No os engañen, españoles, si os digo que después de haber visto hoy por mí mismo el resultado de la batalla en que ayer vencimos rotundamente, no cambiaría lo conseguido ni siquiera con la conquista de... ¿qué diría yo?, ¡de Tarragona!, de la capital de la región donde se libró el formidable encuentro.

Seis son las brigadas que ayer destrozamos al enemigo, y entre ellas, por lo menos tres, completas, extranjeras. La 226, 227 y 59, que son brigadas que ellos mismos venían titulado internacionales. Pero aunque no las titulasen así sería lo mismo. Bastaría ver los grupos formados por los 2.000 prisioneros ayer capturados y los 1.000 que hoy se han hecho en la rebusca por las barrancadas que contornean las célebres alturas de Auts para darse cuenta exacta de cómo lo que hemos tenido enfrente durante estos días ha sido el cogollo de la mesnada roja internacional. Bastará asimismo, a cualquiera, visitar los hospitales en que hoy fueron asistidos aquellos heridos que hemos ido recogiendo en el campo, todos ellos sin curar, abandonados cruelmente a su suerte y a nuestra caridad, para sentir el convencimiento de cómo hemos tenido que pelear con lo más florido del hampa marxista comunistoide e internacional. Internacionales eran también los jefes ¡y qué jefes! Si escucháis, como yo lo he hecho esta tarde, a los prisioneros y heridos rojos, os daréis cuenta, españoles que me atendéis, de la catadura moral de esa gentuza. Bastará decir

En los días 20 al 30 se incorporarán a filas los reclutas del primer trimestre de 1941

El «Boletín Oficial» de ayer publica la siguiente Orden del ministerio de Defensa Nacional:

«S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales ha dispuesto la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al primer trimestre del reemplazo de 1941.

Para su cumplimiento se observarán las siguientes reglas:

Primera. Se concentrarán en las respectivas Cajas de Recluta en los días 20 al 30 del presente mes todos los nacidos en el primer trimestre del año correspondiente.

Segunda. Se comprenderán también en este llamamiento los del mismo trimestre de reemplazos anteriores agregados a éste, que por cualquier causa no lo hubieran efectuado oportunamente.

Tercera. Los jefes de las Cajas de Recluta comunicarán con anticipación a los alcaldes respectivos, a fin de que éstos lo hagan saber a los interesados, el día en que los residentes en su demarcación municipal hayan de verificar su presentación en la cabecera de la Caja de Recluta.

Cuarta. Para todo lo referente a viajes, socorros, altas y bajas en Cajas, incidencias de concentración, presuntos inútiles, etc., etc., se seguirán las normas señaladas en la regla segunda de la Orden circular de 5 de Octubre de 1935 («D. O.» número 250) en cuanto no se oponga a lo prevenido en esta disposición.

Quinta. Los reclutas comprendidos en esta Orden pertenecientes a zona no ocupada por nuestro Ejército

que se encuentren en territorio liberado, se presentarán para efectuar su incorporación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia, y serán destinados como formando parte del contingente correspondiente a la misma.

Sexta. Las Cajas de Recluta de Toledo, número 3, y la de Badajoz, número 6, quedan afectas, respectivamente a la Séptima y Segunda Región Militar.

Séptima. El contingente de incorporados se destinarán únicamente al Arma de Infantería, y quedará a disposición del general jefe de Movilización, Instrucción y Recuperación para que sea utilizado en la forma que dicho general disponga con arreglo a las órdenes de S. E. el Generalísimo.

Octava. La falta o retraso en la incorporación a filas de los individuos comprendidos en esta Orden, así como la negligencia por parte de las autoridades, será castigada con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Novena. Los generales jefes de las regiones militares, comandantes generales de Canarias y Baleares y general superior de las fuerzas militares de Marruecos, ateniéndose a las instrucciones que reciban del general jefe de la Dirección de Movilización, Instrucción y Recuperación, dictarán las que estimen precisas para el cumplimiento de la presente Orden y resolverán de mutuo acuerdo cuantas puedan presentarse.

Décima. Terminada la concentración y destino, las autoridades a que se refiere la norma anterior manifestarán a la subsecretaría del Ejército y Jefatura de la Dirección de Movilización, Instrucción y Recuperación el número de los incorporados.

Burgos, 6 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El general encargado del despacho del Ministerio, Luis Valdés Cavanilles.

El 85 por 100 de los rojos muertos son extranjeros

Frente de Cataluña, 7.—La jornada ha sido de gran actividad para las brigadas sanitarias y de recuperación. En realidad no han trabajado solamente dichas brigadas, sino que la mayoría de los soldados del sector Fayón-Mequinenza han tenido que participar en la piadosa tarea de dar sepultura a los numerosos cadáveres abandonados por el enemigo en las trincheras y las barrancadas.

Según algunos informes, el porcentaje de los españoles rojos muertos no excede del quince por ciento. Los demás pertenecían a las brigadas internacionales, y todos ellos tenían en las ropas documentación falsa que les acreditaba como españoles.

El tiempo es favorable para operar. La temperatura se ha dulcificado. Corre por los frentes un vientecillo que recuerda la brisa del mar.

Han continuado las operaciones de limpieza y consolidación de las posiciones ocupadas ayer. En este segundo avance de hoy se ha infligido también una tremenda derrota al enemigo. Los heridos recogidos en el campo se cuenta por centenares.

La zona Fayón-Mequinenza ha quedado limpia de enemigos y consolidadas nuestras posiciones.

Los hospitales de Valls, Reus, Tarragona y Barcelona están abarrotados de heridos

Paris, 7.—El corresponsal de «Le Jour», en la zona roja española comunica a este periódico: La ofensiva del Ebro cuesta muy cara a los rojos. Desde el día 25 los trenes sanitarios no cesan de llegar. Los hospitales de Valls, Reus y Tarragona están repletos de heridos. Los de Barcelona no pueden admitir más, estando llenos incluso los pasillos. Muchas veces no se les presta la necesaria asistencia, y mueren en medio del más terrible abandono.

Desde hace días se halla interrumpida la circulación en los alrededores del Hospital Militar de Barcelona. Los cadáveres son amontonados en camiones de carga. Los habitantes del distrito se muestran horrorizados. No se permite ni siquiera a los familiares de los heridos visitar a éstos y no se facilitan informes de los desaparecidos. Los que reclaman son alejados por los centinelas.

Se envían nuevos refuerzos al frente. Los primeros han sido los carabineros y luego han marchado los guardias de Asalto. Se piensa echar mano de las quintas más jóvenes que en general no han recibido instrucción militar. Los trenes que parten se cruzan con los camiones sanitarios que vuelven del frente.

Se habla de nuevas e inminentes movilizaciones que comprenderán a las quintas de 1925, 1924, 1923, 1922 y 1921. Ello obedece al enorme número de bajas que sufren las tropas marxistas. No se conoce exactamente el balance de los combates, pero según rumores autorizados, durante los cuatro primeros días de la batalla del Ebro perdieron los marxistas de 12.000 a 13.000 hombres, de ellos 5.000 muertos. La llegada constante de heridos demuestra que esa cifra tiene que ser aumentada.

La población está desmoralizada y la falta de artículos alimenticios se hace sentir cada vez más. La represión aumenta a medida que la moral decae.

La actualidad española en la Prensa alemana

Berlín.—La Prensa alemana de estos días sigue con atención las operaciones que se desarrollan en el sector del Ebro, donde considera que el descalabro rojo es uno de los más fuertes sufridos hasta la fecha. Uno de los factores que más ha decidido la operación, ha sido una vez más la aviación nacional, que en vuelos constantes logró destruir en veinticuatro horas los puentes que tendieron los rojos sobre el Ebro, lo cual ha desmoralizado a las tropas rojas que cruzaron el río y que ahora se ven sin posibilidad alguna de regreso. Además, como dice el «Berliner Börsen-Zeitung», al fracasar esta operación en los puntos extremos por donde se pensó atravesar el río, resulta que los del sector centro, que fueron los únicos que lograron infiltrarse, se encuentran ahora sin protección alguna en los flancos y, por lo tanto, sin defensa posible. Esta situación angustiosa les hace defenderse a la desesperada, pero el resultado final de la aventura será el total aniquilamiento de varias divisiones rojas.

Respecto al tema de los bombardeos aéreos, con el que sigue especu-

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Las declaraciones juradas de la nueva cosecha

Mañana publicaremos una interesante circular del Servicio Nacional del Trigo, relativa al plazo señalado para que los agricultores hagan la declaración jurada de las nuevas cosechas—plazo que comenzará el día 11

de los corrientes—, sobre los impresos en que han de extenderse estas declaraciones y sobre la relación de términos municipales que comprende cada oficina de Servicio, a la que han de dirigirse los tenedores de trigo.

Sillas para niños, gafas contra el sol, peines para señora y caballero, cepillos para dientes en
LA CONCEPCION Plaza de Franco, 24

lando para sus fines de perturbación social la llamada prensa «democrática», el «Völkischer Beobachter», desmascara estas falsedades tan extendidas, probando que la aviación nacional no persigue en sus bombardeos, más que objetivos militares, entre los que se cuentan 29 cuarteles, 19 centros militares y políticos, 98 fábricas de material de guerra, 8 centrales de energía eléctrica, 39 depósitos de municiones y armas, 11 depósitos de gasolina, 74 baterías de costa y antiáreas y 9 emisoras militares de radio.

Igualmente en Valencia, existen dentro del radio de la población numerosos objetivos militares, entre los que se pueden señalar 33 depósitos de material de guerra, 24 cuarteles, 22 fábricas de material de guerra, 19 baterías antiáreas, 11 centros militares y políticos, 8 depósitos de gasolina y 4 fábricas de energía eléctrica.

A pesar de estos claros y bien localizados objetivos militares, la aviación nacional no bombardea más que aquellos que se encuentran apartados de las grandes aglomeraciones de la población, como son los que están situados en los puertos, o en las estaciones ferroviarias, a fin de producir los menores daños posibles entre la población civil, lo que hasta ahora se va logrando, merced a la gran pericia de los pilotos de la aviación nacional.

Así como a las operaciones de guerra, la Prensa alemana presta gran atención a la forma en que se desenvuelve la vida en la España Nacional, especialmente en su aspecto social, con el que Franco ha sabido asimilar a aquella parte de la población que vivía engañada por falsas propagandas.

El «Berliner Börsen-Zeitung» dedica una editorial al reciente Decreto

del Gobierno nacional, que concede el subsidio familiar según el número de hijos. Comentando este importante Decreto, el periódico hace resaltar la progresiva política social que impera en la nueva España, lográndose ya, en plena guerra civil, ventajas materiales para el trabajador, como ésta del subsidio familiar, que los anteriores Gobiernos socialistas y liberales de la República no llegaron a implantar jamás.

El «Potsdamer Tageszeitung» publica un artículo, también referente a la España nacional, en el que se analiza toda la labor social llevada a cabo. Como es natural, dedica especial atención al Auxilio Social de Falange Española Tradicionalista, el cual —dice el periódico— es modelo entre los de su clase. También dedica grandes elogios al Servicio Social de la Mujer y con este motivo hace resaltar la intensa colaboración que la mujer española presta actualmente en todos los servicios, muchos de los cuales si no fuera por ella, habrían quedado desatendidos durante la guerra. La mujer española hace grandes sacrificios para llevar a cabo los trabajos más rudos y lo hace con alegría, consciente de que así contribuye ella también a la victoria de Franco.

Las niñas musulmanas llegadas a España

Málaga. — Procedentes de Marruecos han llegado a esta ciudad cinco niñas musulmanas de la Escuela del Zenin de Sidi Yamani, invitadas por el ministro del Interior durante su reciente visita a la zona del Protectorado. Las cinco niñas, que son, Mannana Bentahamed Ben Abdeslam, de doce años; Ralma Ben Mustafá Ben Ali, de doce años; Hadduch Ben Abd el Lah Ben Mohamed, de once años; Fátima Ben Mohamed Ben Abdeslam, de diez años, y Sohara Ben Mohamed Ben Embarle, de nueve años, van acompañadas por las profesoras María Cruz Marín, Alonso y Hadduch Ben Abdeslem Ben Mohamed y del interventor de Asuntos Marroquíes en España señor Olmedo.

A su llegada fueron saludadas en el hotel por el gobernador civil y jerarquías femeninas de Falange, quienes las obsequiaron con flores y chocolates.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, especialmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 6

Por la tarde, y acompañadas del gobernador y jerarquías femeninas, pasearon en auto por la población y visitaron los comedores de Auxilio Social y la colonia de Santa Inés, descansando después en el Hogar Rosa de Huérfanos de la Guerra, donde pasaron un gran rato, tomando parte en los cánticos y juegos infantiles. Un momento de gran emoción fué cuando cantaron solas nuestro «Cara al Sol», frente al retrato del Caudillo, con el brazo en alto y un brillo singular en sus bellos ojos. FARO.

Lea usted EL ADELANTADO

correrán a cargo de la ciudad del coro de cantoras del Hospital de la Catequesis, dándose la acción al regreso y reservándose.

Sindicato Español Universitario

Se ordena a todos los camaradas afiliados a este Sindicato que quedados pendientes de aprobar alguna asignatura de las que se dan en los exámenes del pasado año, se presenten en este Sindicato mañana martes, día 9, a las 10 de la mañana (por la mañana de doce y media y por la tarde de seis a ocho) para un asunto que les interesa. Por Dios, España y su revolución nacional-sindicalista.
Estudio y acción. Arriba España.
El jefe provincial

POR NUESTROS COMBATIENTES

NOTA DE LA SECRETARÍA DEL GENERAL SERRADOR

El excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don Enrique R. Lafuente, ha tenido la delicada atención de visitar al general Serrador, haciéndole entrega de QUINIENTAS CINCUENTA Y OCHO PESETAS, resto de una colecta efectuada por varios amigos que fueron del protomártir de la Santa Cruzada nacional don José Calvo Sotelo, en el segundo aniversario del sacrificio de su vida por España, para los funerales de conmemoración y otros actos benéficos, dejando a la libre disposición del general el destino de dicha suma.

El general Serrador la ha dedicado a engrasar el producto de la corrida de toros que el lunes, 8 del corriente, se celebrará en Avila y cuyo producto se destinará a la adquisición de un auto-ambulancia para los servicios sanitarios de la Agrupación de Divisiones de Guadarrama-Somosierra, que tiene a su mando.

Se complace en hacer público con el testimonio de su agradecimiento para estos rasgos de patriotismo en favor de nuestros heroicos combatientes. Segovia, 6 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal.

EL CONFLICTO NIPON-SOVIETICO

Mientras se negocia en Moscú, se lucha en la región de Chan Ku Fen

Otra protesta enérgica del Japón, y envío de instrucciones para seguir las negociaciones

París, 7.—La Agencia Domei publica noticias sobre los acontecimientos en la frontera rusomanchú. Después de una noche de calma completa, la artillería soviética procedió a bombardear las posiciones al Norte de Chan Ku Fen y de otro lugar de la misma región.

Poco después de las seis de la mañana, los japoneses vieron que se disponían en orden de combate sesenta tanques y dos batallones frente a las colinas de Chan Ku Fen. Los nipones abrieron fuego, rechazando a los rusos, los cuales sufrieron muchas bajas.

Un segundo ataque de un batallón soviético con cincuenta tanques en otro sector, también fué rechazado. Continúa el bombardeo de las tropas japonesas por la artillería soviética. El tiro, que al principio estaba mal regulado, fué afinándose paulatinamente, y por la tarde los cañones rusos disparaban con precisión.

Tres escuadrillas de aviones soviéticos bombardearon las posiciones japonesas y una aldea. Uno de los aparatos fué derribado por los antiáereos.

Tokio, 7.—El Gobierno ha elevado una enérgica protesta al de Moscú por los bombardeos aéreos llevados a cabo al Norte de Corea.

Según informaciones japonesas, los aparatos soviéticos intentaron bombardear un tren en el Norte de dicha isla.

Tokio, 7.—Han sido enviadas nuevas instrucciones al embajador japonés en Moscú, con el fin de que pueda continuar las conversaciones con el comisario de Negocios Extranjeros Livinoff.

Al mismo tiempo ha recibido el embajador orden de protestar de nuevo, enérgicamente, contra los ataques de las tropas rusas en los últimos días.

Dice «La Estrella Roja» París, 8 (madrugada).—«La Estrella Roja», órgano del Comisariado nacional de guerra de Moscú, consa-

ASESINATOS HORRENOS POR LOS MARXISTAS EN CASTUERA

Ciento veinte patriotas torturados, un sacerdote sacrificado y heridos quemados vivos

La insaciable sed de crímenes de la bestia marxista no tiene un momento de templanza. Continuamente se revelan hechos verdaderamente espantosos. En cada ciudad y en cada pueblo que reconquistamos nuestras tropas, se encuentran detalles espeluznantes y rastros monstruosos de las atrocidades cometidas por las hordas desalmadas, las cuales obedecen las consignas de Moscú, como lo demuestra su obediencia ciega a la tiranía de André Marty, el contramaestre de uno de los barcos de la flota francesa que se sublevó en el mar Negro y cuyo siniestro sujeto es hoy comisario político del Komintern en la España bolchevizada, para las organizaciones políticas y militares de la misma, siendo también la cabeza y brazo del territorio de nuestra Patria, sujeto al dominio comunista, ya que el Comité soviético de Negrín obedece sus órdenes y nombra a quien le place para ocupar cargos directivos. ¡Y a eso llaman los rojos españoles luchar por la libertad de la Patria!

Como prueba de las salvajadas de los anarco-comunistas en las poblaciones en que ejercieron su satánico poder exterminador, transcribimos los informes que nos suministra en una de sus crónicas de guerra, el periodista Ramón Resa.

Refiriéndose a Castuera, nos habla de 120 patriotas torturados y muertos horriblemente, entre éstos un grupo de falangistas y otras organizaciones de derechas, que defendieron con ejemplar tesón la ciudad contra la horda, contra guardias enviados desde Peñarroya, desde la casa de la marquesa de Casalladas, que servía de residencia oficial al Comité de la zona.

También nos da cuenta del martirio del joven sacerdote don Atanasio Rodríguez, heroico ministro de Dios y buen patriota, que se presentó en la prisión a administrar auxilios espirituales a los jóvenes condenados a muerte. Los esbirros entonces le prendieron entre blasfemias horribles y

palabras soeces y le condenaron a muerte en cruz, como al Divino Maestro.

El sacerdote, que era hombre de gran temple, fué al martirio rezando. Le crucificaron y después los salvajes se ejercitaron en el tiro al blanco con el cuerpo del mártir. Sus últimas palabras fueron un viva a España y un viva estentóreo a Jesús, en los últimos momentos de su terrible agonía. También llevaron a cabo la muerte del guarda nocturno del Banco Español de Crédito, que gozaba de reputación bien ganada por su honradez. Los rojos le propusieron salvarle la vida si daba un viva a Lenin y contestó con vivas a España y a Cristo Rey. Insistieron y nada lograron. El obrero fué sacrificado en unión de 32 patriotas más.

En la ciudad mencionada la matanza tuvo tres fases, correspondientes a otras tantas victorias del Ejército nacional. La última fué espeluznante. Entre los asesinados figuran el hermano del jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Badajoz y el presidente de la Adoración Nocturna, don Víctor de la Cueva. La horda disparó contra ellos pero quedaron algunos heridos y entonces el chófer que había llevado a los asesinos vació un bidón de gasolina sobre los cuerpos retorcidos y les prendió fuego. Los dolores crueles de las quemaduras hicieron levantarse a los mártires, para caer definitivamente con el nombre de Dios y de España en sus labios. Un pastor, que presenció la escena enloqueció de terror. La llegada rápida de las fuerzas del Ejército del Sur evitó que los cafres rojos perpetraran más delitos.

El marxismo dejó a los pueblos de la Serena unidos en la mayor miseria y desolación

Un coronel mejicano mata a una criaturita de veintiocho días. Un sujeto que sacó los ojos a un Cristo se queda oiego días después de realizado este sacrilegio

Badajoz, 7.—Dicen de Badajoz que el gobernador civil de la provincia ha realizado un viaje al valle de La Serena, recientemente liberado por nuestro glorioso Ejército, y a su regreso ha hecho interesantes declaraciones a la Prensa acerca del estado en que las hordas rojas han dejado aquella región.

—El marxismo—dijo el gobernador—ha dejado sumidos aquellos pueblos en la mayor ruina y desolación, destruyendo los puentes de Villanueva, de Medellín y otros varios, que han sido provisionalmente reconstruidos. Principalmente en Don Benito y Campanario, el final de la estancia de los rojos ha sido netamente marxista. Se llevaron consigo a muchas personas de orden, entre ellas a numerosas muchachas, de las que no se tienen noticias. Algunas han aparecido muertas en diversos parajes de los campos.

Entre los actos criminales cometidos por las hordas, destaca por su sadismo inconcebible el realizado por un mejicano, coronel de una brigada que se encontraba en Don Benito, quien arrancó de los brazos de su madre a una criaturita de veintiocho días, llevándosela consigo para estrullarla más tarde.

Las iglesias, ni una siquiera se ha salvado de la bárbara destrucción. Con las imágenes comieron los rojos toda clase de profanaciones. En Navalmillar de Pela ocurrió un caso notable. Después de mofarse y escarnecer las imágenes, cogieron al Cristo de la Caridad. Como nadie se atrevía a profanarlo, uno de los milicianos se decidió a ello, echando un lazo a la cabeza y derribando a la imagen, a la cual, después de arrastrarla por las calles, le arrancó los ojos.

Días después, estando de guardia, advirtió que perdía la vista y pidió auxilio; pero cuando llegaron los demás milicianos había quedado ciego.

Es peregrina la idea que los milicianos tienen de la guerra. En algunas calles de varios pueblos aparecieron carteles recomendando el mayor respeto para los camiones y vehículo, debido a su utilidad para las retiradas.

Finalmente, el gobernador elogió calurosamente la labor desarrollada por Auxilio Social, que viene funcionando admirablemente desde el primer momento.

Administración del Patrimonio del Estado en San Ildefonso

ANUNCIO

Hasta las doce horas del día 17 del actual se admitirán en las oficinas de esta Administración Patrimonial proposiciones escritas, en pliegos cerrados y lacrados, para optar a la subasta que se celebrará a las doce horas del día siguiente para la venta de MIL SETECIENTAS SETENTA Y TRES trozas de pino maderable, de las cuales MIL TRESCIENTAS VEINTE proceden de los pinos cortados en los tramos III y V de las matas robleales de este Patrimonio y están con corteza, con un volumen real de TRESCIENTOS CINCUENTA Y OCHO METROS CUBICOS SEISCIENTOS TREINTA Y SIETE DECIMETROS CUBICOS y las CUATROCIENTAS CINCUENTA Y TRES trozas restantes, proceden de los pinos secos cortados en los jardines del mismo y están descortezadas, arrojando un volumen de DOSCIENTOS SETENTA Y TRES METROS CUBICOS TRESCIENTOS SETENTA Y UN DECIMETROS CUBICOS, lo que en conjunto da SEISCIENTOS TREINTA Y DOS METROS CUBICOS OCHO DECIMETROS CUBICOS, tasados en CINCUENTA Y SEIS MIL OCHOCIENTAS OCHENTA PESETAS SETENTA Y DOS CENTIMOS.

El pliego de condiciones está expuesto al público en las indicadas oficinas y puede consultarse todos los días laborables, desde las diez a las catorce horas.

San Ildefonso, 6 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El administrador, Victoriano Illera.

†
EL SEÑOR
D. Ramón Martín Gómez
Oficial retirado de la Guardia civil; condecorado con varias cruces por méritos de guerra en la campaña de Cuba
Ha fallecido hoy en Segovia 8 de Agosto de 1938 a los 77 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica
R. I. P.
Su desconsola esposa doña Asunción Parareda, hija doña Asunción; hijo político don Jesús Manrique (capitán de Artillería); nietos María, Jesús y Ramón; hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y amigos,
Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan se sirvan asistir al funeral, que tendrá lugar en la iglesia parroquial de San Martín mañana, día 9, a las nueve de la misma, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Juan Bravo, número 70, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda en esta capital, por lo que les quedarán agradecidos.

†
PRIMER ANIVERSARIO
LA SEÑORA
Doña María Luisa del Rey y Galdames
de Cifuentes
Falleció en Madrid el día 9 de Agosto de 1937
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Sus hijos María del Auxilio de Cifuentes de la Torre y Miguel de la Torre e Ibarra; nietos Miguel, María, Jesús y Pacita,
Ruegan a sus amistades encomienden a Dios Nuestro Señor.
Las misas que se celebren mañana día 9, a las siete y media, ocho y media, nueve y diez, en los Padres Franciscanos; las de siete, ocho y nueve, en los Padres Jesuitas, así como el manifiesto a las siete y media de la tarde, en las Madres Reparadoras serán aplicadas por su eterno descanso.

DESPUES DE LA BATALLA DEL EBRO

EL MANDO ROJO FUSILA EN MASA A LOS JEFES DE POSICION

¿Qué consecuencia tendrá en Cataluña el desastre?

El envío de un representante belga a Burgos

La guerra en España vista por el general francés Duval

Sobrepasa el entendimiento que un político quiera jugar la suerte de Barcelona y de Valencia

No hay duda sobre el desenlace de la lucha a favor de los nacionales

La guerra tendrá su término el año 1938

París.—En la «Revista militar» del «Journal des Débats» ha aparecido un interesante artículo titulado «En Espagne».

El general Duval visitó la España Nacional en Septiembre de 1937 y acaba de realizar un nuevo viaje a ella.

En el primer párrafo de su artículo el general Duval escribe:

«Lo que parece más extraño a los franceses que regresan de España, después de haber examinado seriamente la situación de uno y otro bando, no es que existan y que se manifiestan en nuestro país pasiones ideológicas en sentidos diversos.

«En Sevilla, en Salamanca, en Burgos, en Santander, reina hoy una atmósfera de confianza, me atrevo a decir que de victoria ya conseguida, de la cual es imposible sustraerse.

«Seguidamente el ilustre militar describe el estado de espíritu de la España auténtica:

«En Sevilla, en Salamanca, en Burgos, en Santander, reina hoy una atmósfera de confianza, me atrevo a decir que de victoria ya conseguida, de la cual es imposible sustraerse.

«Estudia la composición de las unidades españolas y la organización del Ejército, cuyos progresos en el año último le sugieren el siguiente comentario:

«Verdaderamente, los progresos realizados por el Ejército nacionalista de 1937 a 1938 son sorprendentes. La guerra civil ha perdido totalmente el campo de batalla su carácter particular.

«La estrategia de diversión practicada por Barcelona y Valencia, con el solo fin de hacer durar la guerra, se explica fácilmente. El frente tiene una extensión total de 1.750 kilómetros y el Ejército nacionalista cuenta alrededor de 750.000 hombres.

«Los japoneses siguen avanzando. Tokio.—Las tropas japonesas han proseguido su avance en la provincia de Hung Hwei, en dirección S. O., comprobando que los chinos, al retirarse, han destruido los diques, lo que precipitó la inundación de una zona de 3.000 kilómetros cuadrados donde 500.000 chinos habitan, viéndose éstos amenazados, como todos sus territorios.

«El conflicto chino-japonés. Los japoneses siguen avanzando. Tokio.—Las tropas japonesas han proseguido su avance en la provincia de Hung Hwei, en dirección S. O., comprobando que los chinos, al retirarse, han destruido los diques, lo que precipitó la inundación de una zona de 3.000 kilómetros cuadrados donde 500.000 chinos habitan, viéndose éstos amenazados, como todos sus territorios.

«Si es exacto que, desde ahora, el Ejército de Franco es superior, no sólo por la calidad, sino también por el número, al Ejército rojo, puede creerse, como se espera en Burgos, que la guerra tendrá su término el año 1938.»

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 8.—Ya estamos en el desenlace catastrófico de la loca aventura de los marxistas sobre el Ebro. En estas dos últimas jornadas, en el sector de Fayón-Mequinzena ha quedado aniquilada la ofensiva roja.

En la mañana del sábado, después de una intensa preparación de artillería y aviación, inició el avance la infantería, protegida por los tanques. Pronto el enemigo tuvo que emprender la retirada.

Durante la jornada de ayer, la victoria se completó de manera rotunda, y pudo comprobarse que se causó al enemigo una de las más aplastantes derrotas de estos dos años. Millares de cadáveres dejados abandonados, así como material de guerra, numerosas ametralladoras que se aproximan al centenar y gran profusión de fusiles ametralladores.

Tal ha sido el balance de estas dos jornadas gloriosas del sábado y do-

mingo. Entre los muchos prisioneros capturados debemos consignar el gran número de extranjeros que habían sido empleados en esta ofensiva. La mayoría tienen carnets extendidos a nombre de españoles. Todos hablan ahora de cómo han sido reclutados a fuerza de oferta de dinero que les entregaron en el acto de la inscripción.

El desastre sufrido por los rojos en este sector es de tal magnitud, que al ser conocida a lo largo de esta zona, son muchos los milicianos que se pasan a nuestras filas. Los evadidos y presentados insisten en la enorme desmoralización que cunde en las líneas enemigas.

Zaragoza.—La actividad en las operaciones de limpieza sobre la zona conquistada sigue sin interrupción. Los aparatos nacionales actúan también con singular precisión bombardeando los objetivos militares en ambas orillas y las concentraciones rojas, al mismo tiempo que la artillería bate un enemigo que no sabe qué hacer para escapar.

Mientras tanto, los dirigentes marxistas han extremado los actos de crueldad con objeto de cortar la desmoralización. Durante la noche han sido fusilados en masa muchos jefes de posición.

A pesar de todo ese rigor, han sido y son muchísimos los milicianos que pasan el río a nado para presentarse en nuestras posiciones.—D. R. V.

QUIERE CORTAR LA DESMORALIZACION

Zaragoza.—La actividad en las operaciones de limpieza sobre la zona conquistada sigue sin interrupción. Los aparatos nacionales actúan también con singular precisión bombardeando los objetivos militares en ambas orillas y las concentraciones rojas, al mismo tiempo que la artillería bate un enemigo que no sabe qué hacer para escapar.

A pesar de todo ese rigor, han sido y son muchísimos los milicianos que pasan el río a nado para presentarse en nuestras posiciones.—D. R. V.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Los soviets pretenden haber reconquistado las colinas de Chan Ku Fen

Pero el mando japonés lo desmiente y da cuenta de haber sido rechazados los soldados rusos en lucha cuerpo a cuerpo. Cien aviones soviéticos participaron en la acción

Moscú, 8.—El embajador japonés y el comisario de Relaciones Exteriores de la U. R. S. S. celebraron ayer una conversación que duró dos horas y media para tratar de la solución de los incidentes fronterizos.

Según un comunicado soviético, los deseos del Gobierno japonés serán cumplidos mediante la reconstrucción de la frontera soviética por parte de los nipones, dejando el territorio en la situación en que se hallaba antes de producirse los actuales incidentes.

Dicho comunicado añade otros detalles. Cuando Litvinoff repuso al embajador que los japoneses han continuado la actividad militar después de las últimas conversaciones, el representante de Tokio contestó que, en opinión de su Gobierno, sus tropas nunca han violado la frontera y que hasta el presente nunca han atacado a las tropas soviéticas fuera de territorio manchuriano.

Inauguración de jardines infantiles en Sevilla

Sevilla.—Esta mañana han sido inaugurados en Sevilla tres jardines infantiles. Uno en la plaza de San Pedro y dos en la alameda de Hércules. Se han hecho instalaciones de pérgolas y piscinas, acondicionándose los paseos para que los niños de tres a ocho años puedan jugar libremente, cuidados por guardadoras.

Estos jardines constituyen una novedad en Sevilla por su construcción, y han sido muy celebrados por el público. La inauguración revistió gran solemnidad, acudiendo numerosísimo público con notoria satisfacción, lo que se hace resaltar cada día más.—FARO.

El conflicto chino-japonés

Los japoneses siguen avanzando. Tokio.—Las tropas japonesas han proseguido su avance en la provincia de Hung Hwei, en dirección S. O., comprobando que los chinos, al retirarse, han destruido los diques, lo que precipitó la inundación de una zona de 3.000 kilómetros cuadrados donde 500.000 chinos habitan, viéndose éstos amenazados, como todos sus territorios.

La aviación japonesa bombardeó intensamente Nan Chan, dejando caer un centenar de bombas sobre treinta depósitos militares.—FARO.

Si es exacto que, desde ahora, el Ejército de Franco es superior, no sólo por la calidad, sino también por el número, al Ejército rojo, puede creerse, como se espera en Burgos, que la guerra tendrá su término el año 1938.

ci problema a un examen diplomático. Litvinoff replicó que no podía hacer promesas definitivas mientras un soldado japonés permaneciese en las actuales líneas.

El embajador expuso que el acuerdo debía llevarse a cabo simultáneamente con la suspensión de la actividad militar por ambas partes, hasta que una comisión mixta dé con la solución. Litvinoff rechazó la proposición, insistiendo en que antes debía restablecerse la situación anterior a la ocupación de las colinas de Chan Ku Fen por los japoneses.

A este respecto el embajador argumentó que fueron tropas soviéticas las que el 11 de Julio ocuparon Chan Ku Fen. Si se trata de restablecer el «status quo», entonces la situación quedaría igual que el 11 de Julio. No se llegó a un arreglo.

Según los círculos diplomáticos, parece inevitable la continuación de la actividad militar. Parece que Moscú pretende que las colinas de Chan Ku Fen queden nuevamente en manos de los soviets antes de llegar a una solución definitiva del conflicto.

Lo que los soviets pretenden haber conseguido

Moscú, 8.—Ha sido facilitado un comunicado sobre los incidentes fronterizos, en el cual se dice que los japoneses, con fuego de artillería de todos los calibres, protegieron una operación de la infantería que atacó a las tropas soviéticas. Estas replicaron con fuego de cañón. A consecuencia del combate, el territorio soviético ha quedado libre de los restos de tropas niponas.

Un comunicado japonés

Tokio, 8.—Un comunicado oficial da cuenta de haber sido bombardeadas las posiciones y líneas japonesas por un centenar de aparatos soviéticos. Esta demostración aérea es la mayor realizada hasta ahora.

La infantería soviética que atacó las posiciones niponas, fue rechazada, atrincherándose a doscientos metros de las líneas fronterizas japonesas. Escuadrillas rusas han bombardeado pueblos de Manchuria y Corea.

Los ataques soviéticos al Sudeste han sido rechazados por tropas japonesas en lucha cuerpo a cuerpo, según otro comunicado del ministerio de la Guerra, en el que se dice que los rusos han retrocedido un kilómetro y que ambas partes han sufrido grandes pérdidas.

El ministerio de Asuntos Exteriores niega las informaciones de Moscú que pretenden que el lunes por la mañana las tropas soviéticas habían reconquistado la montaña de Chan Ku Fen.

Blucher empuja a la guerra

Varsovia, 8.—Con relación al desarrollo de los acontecimientos manchú-soviéticos, un periódico dice que no cabe duda que el jefe del Ejército ruso en Extremo Oriente empuja a la

guerra, pero una contienda semejante podía provocar la muerte del régimen de Stalin.

La demanda de Blucher para que le dejen mano libre contra el Japon está destinada a provocar la guerra, pero Stalin se da cuenta de este juego, y a pesar de temer a ese jefe está decidido a deshacerse de él. En Moscú se sigue hablando de una futura eliminación de Blucher.

POLONIA

La violación de frontera por aviones checos

Varsovia, 7.—Los diarios polacos comentan con gran violencia la incursión de los aviones checos sobre territorio polaco.

«Express Porany» califica el hecho de inaudita provocación y advierte seriamente al Gobierno de Praga que Polonia no acepta explicaciones a base de «desorientación de los pilotos», truco muy socorrido.

Fallece en Madrid el ex presidente de la Comisión de Responsabilidades de la Monarquía

Burgos.—Ha muerto en Madrid el ex diputado don Bernardo Matto Sagasta, que fué presidente de la llamada Comisión de Responsabilidades, que por sugerencia de los partidos de izquierdas, se constituyó en las últimas Cortes de la Monarquía, que fueron disueltas por el golpe de Estado del general Primo de Rivera.

El señor Sagasta era sobrino del famoso político; militó en el partido liberal y salió diputado por un distrito de Pontevedra. Fué ingeniero agrónomo, y desde 1917 a 1923 ocupó el cargo de director de la Escuela especial de Ingenieros Agrónomos. También ostentó en varias ocasiones diversas Direcciones generales y Subsecretarías.

Ha muerto a los setenta años, víctima de los sufrimientos del Madrid rojo.—FARO.

El ministro inglés de colonias ha salido inesperadamente para Palestina

Londres, 7.—Ha causado mucha sorpresa la inesperada salida del ministro de Colonias para Palestina, viaje que realiza en avión, aprovechando el fin de semana.

Esto es considerado como un signo de lo serio de la situación en aquel país. El citado ministro se ha entrevistado en Jerusalén con el comisario británico de Palestina y con un general jefe superior de las fuerzas británicas en dicho territorio.

En los círculos oficiales de Londres todavía no se deja traslucir nada en relación con el objeto de la visita.

Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

ALEMANIA

La visita de Italo Balbo a Berlín

Berlín, 7.—En los medios políticos se subraya la importancia de la visita que el mariscal Balbo realizará el martes a Alemania.

El «National Zeitung», del que ya se conocen los lazos que le unen a Goering, dice: «Esta visita refuerza el acercamiento realizado por la estancia del Führer en Italia y las recientes visitas a Alemania del general Pariani, generalísimo italiano, y del general Russo, jefe de Estado Mayor de las Milicias fascistas.»

Conviene subrayar que Balbo llegará antes de la visita del generalísimo del Aire francés, general Vuillemin.

En los medios alemanes se subraya la aproximación germano-italiana en el campo aeronáutico, pues la cuestión de un Pacto aéreo es el problema principal de las relaciones entre Roma y Berlín, de una parte, y entre Londres y París, de otra.

Se añade que las negociaciones entre las cuatro potencias no podrán iniciarse hasta la solución satisfactoria de los problemas que se plantean actualmente en Europa: el de los sudetes y la cuestión española. Se declara que la visita del general Vuillemin no tiene por objeto entablar negociaciones para un Pacto aéreo.

El supuesto Pacto aéreo entre Alemania, Italia, Inglaterra y Francia

Berlín.—En los círculos políticos se descarta la posibilidad de la apertura de negociaciones para un Pacto aéreo entre Francia, Alemania, Italia e Inglaterra, aunque se admite la probabilidad de un acuerdo realizado entre esos cuatro países para impedir los bombardeos de las ciudades abiertas. FARO.

CHECOSLOVAQUIA

Graves incidentes contra los sudetes originados por comunistas

Londres, 8.—Comunican desde Praga que ayer ocurrieron graves incidentes en Grate con motivo de una manifestación comunista. Al dirigirse los manifestantes a la reunión que había de celebrarse, dieron gritos insultando violentamente al jefe del Reich, sin que por ello tomara represalias la población sudete. Cuando los comunistas regresaban de la reunión, atacaron brutalmente con botellas y palos a los alemanes sudetes que se hallaban en las aceras. La Policía trató de dispersar los grupos utilizando las porras, cargando sin distinguir entre provocadores y provocados. Están heridos seis alemanes sudetes, tres de ellos de gravedad, y han tenido que ser hospitalizados.

Pues en Londres... ¡tan optimistas!

Londres, 8.—Con relación a la estancia de lord Runciman en Praga, dice «The Times»:

«Los pocos días que lleva lord Runciman en Praga han servido para demostrar que está a la altura de su misión. Parece haber ganado la confianza de todos, y en todo caso su presencia ha despejado el ambiente.»

Bruselas, 7.—Se anuncia de modo oficial que un consejero de Embajada que realizó recientemente un viaje por la España Nacional será enviado en breve a Burgos para iniciar las negociaciones con el Gobierno de Burgos, a fin de acreditar un representante belga en la España Nacional a cambio de otro representante nacional en Bélgica.

Se hace saber de todos modos que dichas negociaciones no tendrán lugar antes del regreso del primer ministro, señor Spaak, que actualmente descansa en una población del Sur de Francia.

El ejército de las deserciones

Cada día la Prensa roja da cuenta de la celebración de juicios por el delito de deserción. La del martes, 26 del pasado, publicó la reseña de las siguientes vistas ante el llamado «Tribunal militar del 12 Cuerpo de ejército»:

«Contra el soldado de la 140 brigada mixta, Ramón Prats Riach.

«Contra el carabinero Alejandro Más Gilabert, de la 179 brigada mixta.

«Contra el soldado de la 135 brigada, José Carreras Rosell.

«Contra el soldado de la 118 brigada mixta, Juan Delás Padrijas.

«Contra el carabinero de la tercera brigada mixta Donelio Denia Martínez.

«Contra el soldado de la 23 brigada mixta Manuel Martí Martí.

«Contra el soldado de la 23 brigada mixta, Antonio Morcillo Castilla, por sedición.

«Contra el soldado del B. O. F. número 37, Miguel Coll Ficaló.»

El caso de éste vale la pena de que lo examinemos:

«Este se hallaba trabajando con varios compañeros y dijo que tanto le importaba a él que ganase Franco, mientras pudiera cubrir sus necesidades de estómago y que con otro avance como el de Castellón ya se había ganado la guerra, manifestaciones que hizo disgustado por la falta de comida.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de muerte, por hallarse incurso en el artículo 244 del Código de Justicia militar.»

Y siguen los juicios por deserción: «Contra los soldados Juan Moscusi Vallés, José Amat Pujado, Miguel Rafols Ferré, José Mariné Mangrané, José Galipienso Planellas y Ramón Modol Nebot.

Los procesados pertenecían todos ellos a unidades de la zona de Levante, y al cortar la comunicación por carretera con Valencia el ejército de invasión, se pasaron a la zona catalana, donde fueron recuperados.»

Y así cada día.

No me extraña que seguidamente la propia Prensa dé cuenta de la creación de nuevos centros de recuperación de hombres.

Beatificación de la fundadora de las misioneras del Sagrado Corazón

Castelgandolfo.—Esta mañana se ha leído en presencia del Papa un Decreto declarando que se puede proceder a la beatificación de la venerable religiosa Francisca Saveria Cabrini, fundadora de las Misioneras del Sagrado Corazón. En el Decreto se hace subrayar la actividad desplegada por esta religiosa en favor de la juventud de Italia y de América, en donde ayudó a los emigrados italianos, fundando escuelas, iglesias, orfanatos y hospitales.—FARO.

Este mes volverán a España los jesuitas de Loyola, Oña y Salamanca

Burgos.—Los jesuitas españoles que al ser expulsados por la República establecieron en Bélgica los Noviciados y Colegios de Filosofía y Teología que tenían en Loyola, Oña, Salamanca, etc., volverán a España en el corriente mes de Agosto, por disposición del Padre general de la Compañía de Jesús.

El número de los repatriados será de unos doscientos, entre los que figuran doctos profesores y muchos Padres y estudiantes jóvenes.—FARO.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENA INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRAIDOR

LA JORNADA MILITAR DEL SABADO

Una gran victoria nacional en el frente del Ebro

El transatlántico más grande del mundo equipado con motores Diesel

Berlín.—Ha sido construido en los astilleros de Hamburgo para la Hamburg-America Linie. Se trata de un barco para pasajeros de doble hélice, de 15.000 toneladas, equipado con motores eléctricos Diesel, con 178 metros de eslora, 22,50 de manga y 7,74 de puntal. Puede alojar 210 pasajeros de primera clase y 150 de segunda.

La sala de máquinas comprende seis motores Diesel MAN de doble tiempo. Cada máquina desarrolla una fuerza de 2.800 HP y está directamente acoplada a un generador Sincron de corriente trifásica de 280 kilovoltios amperios. Esta central eléctrica suministra su energía a los dos motores eléctricos de propulsión que con un rendimiento constante de 15.000 HP, transmite su fuerza al árbol de la hélice. La velocidad de la marcha se regula desde el puesto de mando, mediante un dispositivo que puede actuar mecánica o eléctricamente. La instalación de los motores se ha llevado a efecto en dos compartimentos, que están separados por un tabique impermeable.

Se ha atendido especialmente, en este nuevo tipo de transatlántico, al sistema de defensa contra el fuego a bordo y para ello han sido colocados diversos tipos de aparatos extintores y ha sido construida una serie de tabiques de material refractario, especialmente en la parte del buque destinada a camarotes. Son curiosas las instalaciones adoptadas, gracias a las cuales se podrá producir a bordo una agradable atenuación de los rigores del clima, al acercarse el barco a las zonas tropicales, mediante la regulación constante de la temperatura y de la humedad ambiente en todos los departamentos del transatlántico destinados a pasajeros. Para ello se han instalado tres condensadores amoniacales de cuatro cilindros, que pueden suministrar cada uno 100.000 calorías por hora, de manera que no sólo queda asegurada así la temperatura constante en el barco, sino además la conservación perfecta de los víveres.

Los viajeros de primera clase disponen de grandes comodidades y de salones bellamente decorados. Hay un café con su terraza y un salón de para fumar con un bar anejo. Todos los camarotes son exteriores y la mayoría de ellos están provistos de baño individual y ducha. Hay piscina, pista para deportes, etc., etc. Pero también la segunda clase ha sido cuidada con extraordinario esmero. En la parte central del transatlántico hay tiendas de todas clases. El transatlántico «Patria», al que le deseamos muchas trayectorias felices, será un testimonio en el extranjero de la capacidad de trabajo y de realización de los astilleros alemanes.

Dos casas destruidas por un incendio

Santiuste de San Juan Bautista, 6. El pasado día 3, sobre las nueve de la noche, se declaró un violento incendio en dos casas de la calle Palomares, de esta villa, incendio que desde los primeros instantes adquirió gran incremento.

Las autoridades y el vecindario en pleno acudieron inmediatamente al lugar del siniestro y durante varias horas se realizaron activamente los trabajos de extinción. A pesar de todos los esfuerzos para dominar el fuego, éste destruyó totalmente las dos casas afectadas, que son propiedad de los vecinos de esta villa Joaquina de Deus García y Regino de los Frailes Herrero. También resultó con grandes desperfectos una casa inmediata propiedad de Asunción López Matilla.

El siniestro se considera casual. No ocurrieron desgracias personales.

Como los tres vecinos a quienes ha afectado el siniestro de referencia son pobres de solemnidad, habiendo quedado por tanto en difícilísima situación económica, el Ayuntamiento de Santiuste de San Juan Bautista, reunido en sesión, ha acordado los siguientes extremos:

Ayudar subsidiariamente a dichas familias; abrir una suscripción entre el vecindario de esta localidad para reparar en cuanto sea posible las pérdidas sufridas por los damnificados, y solicitar del excelentísimo señor gobernador de la provincia su colaboración en esta ayuda que va a prestarse a las familias mencionadas.

Los acuerdos fueron tomados por unanimidad.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el día de hoy, nuestras tropas han atacado brillantemente las posiciones del enemigo en el sector de Fayón-Mequinzenza, ocupando las líneas rojas del alto de Los Auts, venciendo y arrollando todas las resistencias, y acorralando violentamente a los rojos contra el río. Pasan de dos mil los prisioneros hechos, encontrándose en estos momentos muchos más enemigos cercados y sin posible salida. Algunas de las unidades rojas enteras fueron envueltas y copadas. El castigo infligido al enemigo ha sido durísimo, pues se llevan recogidos más de novecientos cadáveres de los rojos, entre ellos el del jefe de una brigada y muchos oficiales. Además, se han recogido mil seiscientos fusiles de repetición, cincuenta y seis ametralladoras, cien fusiles ametralladores y mucho material que, en su derrota, no han podido retirar.

Nuestra aviación ha efectuado servicios eficacísimos ametrallando y bombardeando concentraciones enemigas, así como las vías de comunicación y puentes que habían establecido en esta parte del Ebro, diezmándoles y cortándoles el paso, hasta quedar éstos bajo el dominio de nuestras tropas.

El día 4 bombardeó nuestra aviación los objetivos militares de la estación de Altafulla; un tren de municiones en la de Hospitalet, que fué destruido a causa de su explosión; y los objetivos militares del puerto de Valencia. Y ayer fueron bombardeados los del puerto de Barcelona. Salamanca, 6 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

LA MAGNIFICA OPERACION EN EL SECTOR FAYON-MEQUINENZA

Por SPECTATOR

De la crónica de Spectator correspondiente al sábado:

«Bien pronto, al clarear el día, nuestra artillería ha comenzado la preparación, contando con la colaboración intensísima de la aviación. Más de dos horas de esta preparación sirvieron de prólogo al ataque general, y entonces la macha de una poderosa masa de carros de asalto y de más de cien tanques desplegados precedían a la infantería, que fué al asalto de las posiciones rojas que el enemigo había conceptualizado como inabundables. El asalto de los altos de Auts fué un episodio de una violencia inaudita, porque en aquellas alturas, fortificadas magníficamente en pocos días, tenían puesta los rojos más que sus esperanzas, la seguridad plena. Luego de esta primera parte del ataque, los rojos sufrieron el asalto de la segunda y aún de la tercera líneas de sus fortificaciones.

Entre tanto, más al Sur, nuestro avance seguía arrollador, y con la ocupación del vértice Rodas, fortificadísimo, se iniciaba el proceso de desmoralización de los marxistas, que ya se declaran en fuga completa, que es más ben oleada de terror.

Aquel primer intento de que os he hablado hace unos momentos, y que concluyó con la dominación de los altos de Auts, había servido para hacer a los rojos una espantosa carnicería, pues a simple vista se cifraban en más de mil los muertos, y eran más de dos mil los prisioneros que se entregaban desmoralizados y locos por todas partes. Aún quedaban gentes milicianas en los barrancos, que estaban, no en actitud de defensa, sino en espera del instante para entregarse. Y entre esos núcleos enemigos, muchísimos centenares de extranjeros. Pero, a este propósito, permitidme que os incluya la anécdota, que el día triunfal bien lo merece. Estos centenares de extranjeros no son oficialmente tales extranjeros. En una primera información muy somera, por imperativos del momento, resulta que todos ellos son españoles y tienen documentos que prueban que se llaman Pérez, López, Fernández y

Sánchez. No hay duda de que son españolisimos; mas al ser interrogados, aunque la mayor parte saben ya un español macarrónico, los hombres, en el afán de salvarse, nos contestan en seguida que ellos se apellidan Durand, Menier y alguno que otro Smith, traídos de la ciénaga europea. Es decir, que los extranjeros que tenemos enfrente están perfectamente «camuflados» por la bienhechora República, que lo único que no ha podido hacer es dotar a estos infelices de acento castizo de Embajadores.

Y sigo con la cita de la gran victoria de hoy. Con la rotura de esas tres líneas de defensa enemiga, nuestras fuerzas se dedicaron a la persecución de los rojos, y fueron barriendo y limpiando íntegramente todo el terreno de aquellas famosas infiltraciones entre Fayón y Mequinzenza, hasta dejarlo absolutamente limpio de enemigos, aunque no de cadáveres. Los enemigos se presentaban a nuestras fuerzas, y la suma de prisioneros tanto como las bajas que los rojos no se preocupaban de recoger, aumentaban fabulosamente. El único puente que a los marxistas les quedaba estaba batido por el tiro de cañón nuestro, y el paso resultaba absolutamente imposible, por lo que los rojos optaron por tirarse al Ebro en muchas ocasiones, hasta que nuestros soldados completaron el copo, enorme de amplitud, dentro del cual han quedado más de cuatro mil hombres al concluir la jornada.

La bolsa de Mequinzenza-Fayón está liquidada y el enemigo en derrota ha perdido, según un anticipo que completaremos en crónicas sucesivas, más de dos divisiones con todo su material de Intendencia, que por lo pronto es imposible evaluar.

Concluyo ya. Como os decía al principio, en esta hora de las grandes glorias españolas sólo os pido para los caídos una oración, y un recuerdo para los héroes inmortales, y que de vuestros corazones henchidos de orgullo suba a los labios una afirmación plena de seguridad en la victoria. ¡Llor al Caudillo!

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Los contrabandistas no tienen derecho a quejarse, dice una de las primeras figuras del mundo de la navegación

El general inglés Hamilton, declara que Hitler quiere la paz

Los barcos contrabandistas

Uno tras otro hemos venido reproduciendo los juicios que el tráfico con la España roja que realizan algunos buques efectiva o nominalmente británicos, merece de quienes poseen más elementos y títulos para apreciarlo.

Entre tales juicios destacan el autorizadísimo del almirante de la Marina de S. M. británica Mr. Rager Keyes y en otro orden de cosas el del valeroso capitán contrabandista H. Mantos.

A ellos debe agregarse uno de último valor: el de una de las primeras figuras del mundo de la navegación, lord Essendon.

En sus oficinas de Leadenhall acaba de tener lugar la Junta de accionistas de la importante Compañía «Furness, Withe & Company Limited», presidida por lord Essendon, el cual pronunció en ella un discurso analizando las actividades de la Compañía y la situación en que, en términos generales, se desenvuelve la navegación mundial.

Los párrafos del discurso que se refieren al tráfico con la España roja son los siguientes:

«Al pasar de lo particular a lo general me encuentro en la dificultad de determinar dónde empiezan, de una manera real, a tener carácter general nuestros intereses. El conflicto de China que no los ha afectado directamente, ha motivado la inversión de una cifra considerable de toneladas en servicios especiales. Observaciones similares pueden formularse respecto al conflicto de España.

A nosotros no nos concierne directamente el tráfico español y es una interesante reflexión la de que la controversia suscitada por el bombardeo de buques británicos ha sido de naturaleza grandemente política.

La mayoría de los armadores no han dudado en adoptar el punto de vista que yo sostengo, o sea el de que aquellos armadores que con plenitud de conocimiento de la posibilidad de avería o de pérdida de sus buques deciden correr tales riesgos no pueden quejarse de las consecuencias.

El Gobierno ha hecho todo lo que de él cabía razonablemente esperar atendidas las circunstancias para pro-

teger la navegación británica en alta mar. Los negocios a los cuales dichos buques se dedican son legítimos en la medida en que están en concordancia con los acuerdos de no intervención; las tripulaciones aceptan con libérrima voluntad, los más altos salarios que se les ofrecen; los aseguradores aceptan primas altas por cubrir riesgos que es obvio deben reputarse peligrosos y aunque todo el mundo deplore el hundimiento de buques y las pérdidas de vidas que se producen, de las cuales los causantes son responsables, yo no juzgo—tal es mi opinión—que exista motivo justificado para que el Gobierno adopte medidas drásticas por las que abogan algunos sectores y las consecuencias de las cuales es fácil prever que serían serias complicaciones.»

Las palabras de lord Essendon constituyen un exponente del criterio de los auténticos armadores británicos. Existe una zona de peligro, de aventura y a ella, movidos por la atracción de salarios elevados, de enormes primas de seguro, de fletes ya olvidadas desde hace muchos años, son llevados unos buques tripulados por unos hombres. El riesgo es previamente conocido. Si se produce el siniestro no cabe pedir a nadie que se

solidarice con la conducta de quienes a nadie solidarizaron con sus beneficios esperados.

Los que se escandalizan ante los siniestros, son tan sólo los que con su codicia los han hecho posibles y los que a través de ellos buscan como ha dicho lord Essendon, finalidades de tipo político. Tales protestas, las de unos y de otros, no son sinceras, no son las reacciones de quienes ven y juzgan los acontecimientos con imparcialidad. Quienes las formulan son parte en causa.

Digamos, como término de este artículo que lord Essendon es una de las primeras y más prestigiosas figuras de la navegación mundial. No sólo dirige los negocios de las «Furness Withe & Company Limited» y de otras importantes empresas, sino que es además el director de la primera compañía de navegación del mundo: «The Royal Mail».

Su opinión es, pues, una de las más autorizadas que pueden pronunciarse sobre el tema.—B. I. E.

El general inglés Hamilton

Berlín, 6.—El general británico, Jan Hamilton, que visitó ayer a Hitler en Berchtesgaden, llegó a Berlín en el avión personal del Führer, en

el que esta tarde se trasladará a Londres. Hamilton se ha negado a hacer declaraciones, pero ha dicho que Hitler desea la paz, si bien Alemania no tolerará indefinidamente las provocaciones.

Londres, 7.—El general Hamilton, presidente de la Federación de ex combatientes ingleses, llegó esta tarde en avión a Londres.

Interrogado por los periodistas declaró que había comprobado que todo el pueblo alemán quiere la paz y que en las masas alemanas se advierte aún mayor este deseo que en las inglesas.

Añadió que está convencido de que el Führer lucha por la paz europea.

El mariscal Balbo a Alemania

Roma, 6.—El gobernador general de Libia, mariscal Balbo, marchará el próximo lunes a Alemania invitado personalmente por el mariscal Goering.—FARO.

Las relaciones angloitalianas

Roma.—El Duce recibió al coronel Cyril Rocks que le entregó un mensaje de simpatía de parte de 60 miembros del grupo parlamentario angloitaliano de la Cámara de los Comunes. En este mensaje dicho grupo parlamentario expresa unánimemente la esperanza de que el acuerdo angloitaliano sea muy en breve ratificado, y que esta ratificación será uno de los factores más importantes para la paz de Europa.

A continuación expresa la convicción de que la mayoría del pueblo inglés desea renovar la amistad angloitaliana. El mensaje dice que se comprende la impaciencia de ambas partes ante el retraso de la puesta en vigor del acuerdo, debido a causas extrañas a la voluntad de los dos países.

Concluye el mensaje reconociendo y estimando en todo su valor la lealtad con que Italia cumple dicho acuerdo.

El Duce, estimando el acto de los 60 firmantes, encargó al coronel Rocks que hiciera conocer a los firmantes del mensaje que quiere que las relaciones entre Italia y Gran Bretaña sean las definidas en dicho mensaje y que sean puestas en vigor dentro de poco tiempo.

LA CUESTION CHECA-SUDETE

Tres aviones checos vuelan sobre territorio polaco

Protesta enérgica ante el Gobierno de Praga

Roma, 7.—Se observa con atención la situación en Checoslovaquia. La Prensa subraya las dificultades con que tropieza lord Runciman en su labor por la oposición interna de los checos y de la Internacional Comunista. Señalan los periódicos, especialmente los nuevos incidentes fronterizos y las medidas checas de orden militar. Añaden que en Checoslovaquia existe inquietud, provocada como resultado de esas medidas y de la requisita de vehículos y aumento de los depósitos de víveres.

TRES AVIONES CHECOS VIOLAN LA FRONTERA POLACA

Varsovia, 7.—Se informa oficialmente que esta mañana tres grandes aviones de bombardeo volaron sobre territorio polaco. La escuadrilla voló en formación de combate a lo largo de veinte kilómetros sobre territorio de Polonia, regresando seguidamente a territorio checo. Los aparatos volaron a unos ochocientos metros de altura.

El ministro de Polonia en Praga ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia para protestar enérgicamente contra la violación de territorio polaco por los citados aviones.

ESTADO DE LAS NEGOCIACIONES

Praga, 7.—Se sabe por los círculos políticos que las gestiones de mediación de lord Runciman se hallan en los comienzos.

El mediador inglés se dirigirá a Londres a fines de semana para presentar el informe a su Gobierno.

Además de las entrevistas con Hodza, en el transcurso de la semana conferenciará con los sudetes y celebrará reuniones con el Comité de los seis, formado por los partidos de las minorías.

FINO COQUINERO
Amontillado finísimo
Osborne

D. VIDAECHEA
Médico-oculista
Calle Colón, 2, segundo
Consulta de once a dos

Anuncios breves

Pila grande de piedra berroqueña vende. Razón, Travesía del número 4.

Vendo por tener que ir al servicio enganchados; se dan a toda prisa condición de manos y sanos. Para y tratar, con Raimundo Alcalde, en (Valladolid).

Se venden dos vacas terneras un terreno grande vacas de confianza para el trabajo, tratar, con Andrés García, en La Rodrigo.

Pérdida rueda de automóvil trayecto de carretera Cuéllar a Segovia en la tarde del coche marca Opeel 4 caballos, con ta y cámara picada. Se gratificará si se entrega en el Destacamento de Automóviles Militares, sito en Huerta del Serrano, donde se gratificará.

Vendo choto pura raza holandesa ocho días. Tratar, Estación Díaz, en Zamarramala.

Cemento «Asland». Marca conocida. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partida, 5,50. Estación Valladolid. Grandes cantidades. Representante almacén: Manuel Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16 17.

¡PELUQUEROS! Solo empleo para todos los aparatos y sistemas, ANTI para las puntas con o sin hilos y C para para ensortijados fuertes, y garantizan PERMANENTES PERMANENTES. T.A.S. Laboratorios Caras, Rentería.

Amo de cría se ofrece joven para ama de cría de un mes. Ofertas, calle de Segovia.

Se necesita mujer de treinta años, para servir. Razón, José María, 58. Segovia.

Urgente necesito oficial para trabajar por su partido, abundante herraje. Por formas, dirigirse a Francisco Herrero, Abades.

Compraría casa no muy lejos de Segovia, para comprar. Próxima al Azoguejo. Ofertas, R. San Francisco, 14.

Se vende tejidos y ladrillos de 5 centímetros de espesor, precio corriente. Dará razón Sr. López, Melque de Cercos.

Vendo vaca holandesa del tercio, producción 40 litros. Tratar, Eusebio López, en Aldeanueva de Pedraza.

Vendo carreta de vacas como nueva y bien hecha. Razón, José María, 116. Segovia.

Se venden dos chotas muy buenas para trabajar. Calle de Segovia, número 29, Feliciano.

Mula desaparecida del término de la villa de Pinar, de producción edad, pelo castaño oscuro, alzada de 1,40 metros, patuco mano izquierda rajado, dueño Pedro Cárdena, en dicho término abonará gastos.

LINTERNAS Y PILAS

El mayor surtido
CASA VELASCO
Droguería y perfumería

Isabel la Católica, 2. Teléfono 1111.

¡ATENCIÓN!
Ha llegado un camión de limpiaparabrisas y ciruelas al almacén de

DON ANGEL DEL BARRIO
Plaza de Franco, 18

Cuidad vuestros hijos con
Papilla Infantil Montañés
Alimento fosfatado de destiende
LABORATORIOS MONTAÑÉS
Zaragoza

Representante
M. PUEYO ALASTRU
Plaza Santa Eulalia, 10, principal

MANUEL ROYO LABRADOR
MÉDICO-OCULISTA

Consulta de once a una y de cinco a seis
HOTEL VICTORIA — SEGOVIA

Cornezuelo de centeno
Se compra en buenas condiciones
ARTURO SANTAMARÍA
Juan Bravo, 5, tienda

Cintas para máquinas de escribir
Papel carbón. Carpetas y archivadores. Billeteros
Centro General de Representación

ALBERTO GONZALEZ
Perocota, 1, segundo (Azoguejo)